
ACTA BAH! GENERAL    3 DE DICIEMBRE 2014
Hora: 19.40-22.15
Acta: Gg    Modera: Tirso
Acuden: Carabah, bah de Verde, Comisión Económica, Bah de Luna, Elipa, Gg, prospe, Estrecho, 
Guinda, Tomatetuán(tarde)

ACUERDOS:
1. Distinguir claramente y al principio de cada acta lo que son tareas que bajar para que los 

grupos las traten  y  acuerdos.
2. Era  un acuerdo que quien no tiene puchero como grupo no hace ayuda al reparto. Bah de 

Luna queda exenta de momento de la ayuda al reparto ya que Garcy(bah de Luna) ayuda con
bastante frecuencia.

3. Se acuerda junto al acta enviar siempre el enlace del calendario d.verdes, ayuda al reparto, 
moderación y acta cuando esté.

4. Se recuerda que es un acuerdo mandar un correo con las acciones colectivas para que no se 
pase de fecha días después de la asamblea general por quien toma acta(en este caso no 
llegará porque no hay A.C en diciembre).

5. Se recuerda un anterior acuerdo sobre el puchero: si ya hay unx productor-a , no entrar 
dentro del bah! ese mismo producto.

6. Hay un acuerdo de que los grupos que están agobiados con las deudas de A.C pedirán ayuda 
comunicando en las  acciones y actividades que lo necesiten. Los grupos nos 
comprometimos a responder a esta ayuda-apoyo mutuo-.

7. La próxima asamblea será el 14 de enero por cómo caen las fechas festivas este año.
TAREAS

1. Quién es el contacto en cada grupo de la rueda de emergencia, y reflexionar un poco sobre 
su uso.

2. Cada grupo da su disponibilidad para el calendario a la ayuda al reparto( se lo envía a 
Estrecho).

3. Queda por fijar en los grupos el domingo verde conjunto entre abril y mayo. También el 
cumple del bah-calçotada- para que no se olvide-.

4. Baja a los grupos un sondeo acerca de la pasta fresca como A.c de la Guinda.
5. Baja a los grupos un replanteamiento del pago como coope de la multa de la Guinda.
6. Baja si se paraliza el fondo de la motoazada - para detalles, nos cuentan quien fue a la 

asamblea- :)
7. Baja si sale gente para formar un grupo e ir a medio ambiente a pedir el informe de riesgos 

de contaminación en la zona por la incineradora- preparar la acción e ir como bah!, si lo 
vemos, etc-. Cada grupo pregunta en sus miembros si hay gente o conocen para echar un 
vistazo al informe si se va a pedir o si se consigue por ecologistas antes.

8. Ir viendo quien se anima a preparar el próximo plenario en los grupos, mandar correo a 
Olmo. Hablar en el grupo por qué pensamos que fue tan poca gente al Plenario-sondeo-. Fue
por el poco tiempo en la colocación de fecha u otros. Valorar esto.

ORDEN DEL DÍA:
*Modificaciones al acta: 
Carabah: en el acta anterior, en cómo están como grupo, dijeron que acababan de tener una 
reestructuración; que necesitan reestablecerse- se reflejaba algo así como que tenían fuerzas 
y tal pero sin explicar este punto.
En cuanto al pedido de bolsas de tela se detectaron errores: Estrecho 100, gg 5. (más 

adelante bah de verde comunica el pedido y se ajusta).



1.-Breves:
1. 1. Los vasos de lavapiés

Los bah-vasos que se usaron para el plenario están en casa de Mar (se les pidió a lavapiés). 
Garcy les preguntará para devolvérselos o si se quedaran ahí, si alguien los necesita para 
alguna A.colectiva, ahí estarán.

1.2 .Rueda de Emergencia
Existe una Rueda desde los comienzos en la que una representante de cada grupo dio su 
teléfono, y el G.G llama para cualquier incidente (no hay reparto por  algo, se saca la patata 
y se necesita ayuda,eran algunos de los usos clásicos). Cada grupo después activa la rueda 
de su grupo y así llega a todas. Elipa proponía revisar si está actualizada(qué teléfonos tiene 
de cada grupo como contacto). Lleva sin usarse un montón (gg) , funcionaba cuando había 
avería en furgo, etc. Se ha estado usando el correo electrónico para la comunicación entre 
todas en la mayoría de los casos. Sale una propuesta de si sería útil que hubiera rueda 
también entre grupos(prospe llama a bah de verde, por ejemplo y así sucesivamente) pero se 
ve que el otro medio es más simple-aunque el gg tenga que hacer 10 llamadas, se ve como 
algo muy puntual. Baja a los grupos revisar la rueda que ya existía.

1.3 Calendario moderación/acta, domingos verdes y ayuda al reparto.
Estrecho se comprometió a hacerlo, y plantea que todos los grupos cojan según 
disponibilidades. Los d.v están hasta junio(incluído). Comentan que en Setiembre se 
cortó la ayuda al reparto, que si se vuelve a la rueda que ya existía de moderación-acta, y
si se toma o no una sugerencia de quien modera ayuda al reparto, pero esta última se 
deja de lado por complicada y por volver a iniciar la rueda como mejor opción. Carabah 
plantea que la persona que va a hacer la ayuda de su grupo tiene libre solo determinados 
meses los martes por la mañana. Ya hay tres grupos que dicen su disponibilidad y se les 
adjudica un mes. El grupo bah de Luna queda exento de la ayuda ya que garcy lo ha 
hecho bastantes veces(8-10) porque puede y le apetece.

1.4 Domingos Verdes
Está aprobado hasta Junio. Queda por fijar el domingo verde conjunto aprobado en 
plenario entre abril y mayo.(no queda claro si baja como tarea, lo coloco para que no se 
pierda).
PRÓXIMOS DOMINGOS VERDES  
14 DE DICIEMBRE TIRSO
11 DE ENERO ELIPA

1.5 Acciones Colectivas
Guinda trae la propuesta de hacer pasta fresca con harina blanca eco y huevos eco , 250g
por 2.5 lereles como acción colectiva. Proponían bajar un sondeo a los grupos de cuánta 
pedirían, si habría disposición. Se plantea que en el puchero ya existe una productora 
(las Frescas) que hacen esto mismo, y parece que era un acuerdo que no se podía contar 
con otrx productor-a  si ya existía. Pero también se habla que esto es diferente, por ser 
como acción colectiva, a lo que se les pregunta si sería puntual o continuo; responden 
que la idea era tener cierta continuidad. ES la primera vez que se plantea algo así. 
Guinda cuenta que están agobiadas por la deuda de acciones colectivas, que no tienen 
muchas fuerzas, y se recuerda que se acordó que los grupos que necesitaran ayuda en sus
acciones colectivas lo pidieran(los grupos se comprometieron a esta ayuda).Se 
manifiesta la importancia del apoyo mutuo y ayudarnos entre nosotras.  La Guinda 
consultará la lista de productos del Puchero y revaluará de nuevo con esta info.
Gg pregunta por la multa de la Guinda, que pasó, si se pagó. No se pagó por parte de la 



coope; Guinda no es capaz de pagarla sola, es una pregunta que surge:  se decide bajar el
repensar esto.
Prospe realizará un taller en Enero aún por determinar, para el que todavía no tienen 
fecha. 

1.6 Motoazada
SE plantea que ante la propuesta de comprar otra motoazada que nuestro mecánico(gg) 
nos ha ofrecido bien de precio y calidad, se paralice la entrada  al fondo cada mes. Hoy 
se efectua el pago por parte de la comisión económica. 
La comisión económica recuerda guardar los recibos de todos los pagos, en los 

grupos, para que así no se traspapele nada,que a veces pasa.

Hay dos motos, una honda y una china, se han pasado por revisión y la china medio 
funciona, se mezcla la gasolina y aceite, pierde, y habría que echarle cada día. La otra 
tiene algo jodido también. La nueva tendría 9 caballos, la honda tenía 7. Que 
ahorraríamos curro(gg). Que casi se abarcaría la era rápido, porque además ahora las 
hemos estrechado que pensamos será buen cambio(se explica en informe agrícola).
Entendemos que por autonomía del gg en esto no hace falta bajar más que la info a los 
grupos. SE manifiesta que compren una que consideren buena y que dure, nada más, que
ok.

1.7 Almacen
El comando almacén terminó de poner el barro por dentro y por fuera 
(ENHORABUENA!) . La puerta está para ponerla, faltan los pernios, el grupo se 
comprometió a comprarlos y ponerla-están buscando fecha-.. Sólo falta probarla y ver si 
sirve. Faltaría encalar: bah de verde hará un llamamiento en Navidad para ello.

1.8 Furgo(la vieja y la nueva)
Por la furgo vieja nos dan poco en el desguace(gg).El motor está bien, las ruedas 
también. Se lanza la pregunta que se recoge, para la comisión furgo: si se valora 
arreglarla y venderla, venderla diciendo claro lo que está bien y lo que no-sin embrague-.
Gg se pone en contacto y comisión furgo mandará el informe.
Furgo nueva: no pasó la ITV por cositas el otro día- una lucecita roja que impedía la 
prueba de de humos, y la bola de remolque-.  Se vuelve a llevar. Gg comenta que 
algunos enganches de la puerta de atrás no cogen bien-el de arriba y en medio-.

1.9 Incineradora
Gg informa que está en fase 1(al 20%). Villa volvió a hablar con el trabajador de la 
Portland que conoce del cole de sus peques. Medio ambiente está al tanto, ha hecho 
informes, pero que si alguien denunciara parece que hay dificultades en probar que 
venga de allí el mal por la cercanía de cualquier otra cosa como valdemingómez, o 
cualquier fábrica etc. Desde gg-ceci- se propone para formar un grupillo e ir a medio 
ambiente a dar un poco de jaleo, a pedir el informe pero con pancartas, llamar a medios, 
e ir como bah!.  Sale otra persona de carabah- ya son dos-. Marian-Prospe- va a 
preguntar a ecologistas en acción si ya tienen el informe, que es  muy probable que lo 
tengan y ya esté más que analizado. La acción es más para armar ruido,dar visibilidad, 
entendemos que estaría ya esto trabajado por ecologistas, pero nos gustaría tener esa 
info? Y que preguntará también a Tomalatierra.  También desde la Portland se ofrecen 
visitas guiadas-por si sale el grupo para la acción e interesa esto-. Se pasa a hablar de los
posibles daños que ya estén sufriendo la tierra/las verduras. Se habla sobre efectuar 
posibles mediciones de tierra ,más que de aire, y Marian de nuevo se ofrece a preguntar 
que conoce gente para poder hacerlo. Se manifiesta lo interesante que podría ser tener 
mediciones cada 6 meses por ejemplo para ver el posible efecto, enseñarlo luego a 
medio ambiente? y también por otro lado que quizás ya hay estudios hechos sobre 
incineradoras similares- Carabah-, en la Plataforma contra las incineradoras (que plantea



ciertas dudas porque igual depende mucho del lugar, del suelo etc). Que cada casos sea 
diferente. Se añade que ya existió una intención de  grupo de trabajo  Incineradora que 
parece que no salió.

1.10 Situación Gg
Para detalles, que la persona del grupo que asistió lo cuente. Gg entendía que querían 
conocer un poco también sus condiciones y las cuenta.
En resumen, Anna ceci y Olmo en la calabaza, Villa en s.s. Prospe plantea la 
preocupación de si ocurre algo si la calabaza tiene capacidad para enfrentarlo. Queda 
como punto largo del Plenario para el próximo, se ve que esto es muy largo de abarcar.

1.11 En reyes no habrá reparto.
Desde el gg recuerdan que cada año hay una semana que no hay reparto, y que este año 
se decide que sea en reyes ya que cae el día 6 en martes. Como también la próxima 
asamblea de Enero caería en 7 , se entiende que el 6 no se reunirán los grupos, que la 
asamblea siempre es el miércoles de la semana siguiente al  reparto, pues quedaría el 14 

de enero como la próxima asamblea.

1.12 Bolsas de tela
Tirso 25, Estrecho 100, carabah 25, elipa 20, prospe 45, gg 5. Que los grupos que 
pidieron y bah de verde se pongan en contacto entre ellas para cerrar el trámite.

2. LARGOS
1. Acuerdos del Plenario

-Acciones colectivas: de 6.22 a 6.5 por bolsa/mes-para facilitar los ajustes.

-Ante los diferentes escenarios ofrecidos como posibles por la comisión económica para lacoope 
(subir cuotas, bolsas, cuántas,etc) de decide que subir a alrededor de 80 bolsas es la opción, aunque 
no hay que hacerlo inmediatamente. Guinda manifestó que si alguien tenía lista de espera, que ellas-
nos cuentan ahora- han puesto carteles y no les llaman-en el patio hay muchos grupos de consumo- 
y están tirando de amigxs pero no ven mucha luz. Prospe tiene lista de espera, pero primero dice 
que tendrá que ver qué hacen o cómo.  A bah de verde se les ha caído una pero se la cederían a tirso 
si prospe les pasara personas, ya que llevan tiempo asumiendo una porque se les fue también. 
Carbah preferirían no subir pero si el compromiso es subir una algunos grupos podrían subir una, 
que se pondrían a ello. Prospe cuenta que sus acciones colectivas son muy de barrio, y esto les 
funciona, llegan a gente, por eso lo  de la lista de espera, que a le gente le gustan los talleres y les 
engancha.

-hacer Plenario cada semestre, como mucho anual. Quien se anime a preparar el próximo plenario 
que le mande un correo a Olmo: ellas todavía tienen que reunirse para valorar y recopilar material 
de puntos pendientes para pasar al siguiente grupo de Plenario.

-El gg mandará fecha de la próxima planificación (de verano) para hacerla abierta a quien quiera 
participar.

-Domingo verde anual y calçotada-cumple del bah.

-compartir con las otras coopes los gastos de casa de mar.

-Juntar fondos furgos peque y grande y paralizar en un tope. 

-Creación de comisión: no hubo consenso en la aclaración de funciones, tan solo que no sería 



decisoria , que sería una comisión de trabajo. Se creó un grupo  abierto a miembros que mandarán 
una propuesta. 

-memoria histórica del bah!: Marian se ofreció para recopilar un listado de acuerdos. Se habla del 
CD del aniversario(? No se dice si alguien lo tiene).Sol tiene todas las actas dice alguien que tiene 
este conocimiento. Para facilitar este acceso a las actas en Tirso manifiestan el interés de este curro 
y se pondrán en contacto con Marian unas cuántas para hacerlo. A raíz de esto y de la idea de un 
dropbox con las actas hablan garcy y mario(elipa) que llevan lo del blog y la página web.  Dicen 
que propondrán usar el CUNE, que además lo crearon gente del bah!, y que además de útil es de 
software libre y no privativo como dropbox, facebook, etc.  Se comenta si todo el mundo o en todos
los grupos saben más o menos cómo va para contarlo, por si existen personas que no tienen ni idea 
de esto, que sin corte, si alguien no sabe que pregunte.  Esperamos que la comisión proponga. 

-subir la media jornada de verano.

La valoración del Plenario fue buena, se comenta a quien no estuvo que fue muy bien, la verdad. 
Entre 25-30 personas eso sí, se aprecia poquita gente. Desde la comisión del Plenario se adelanta 
alguna pregunta antes de su cierre de comisión: ¿fue porque la fecha fue puesta con poco tiempo? 
Se baja a los grupos. Se comenta la importancia de la asistencia a un Plenario.

3. VALORACIÓNDE BOLSA, ESTADO DE GRUPOS E INFORME AGRÍCOLA.

Estrecho: (10)bienn, nos ha costado asumir una bolsa más. La verdura estupenda, una ola al gg en 
cantidad y calidad.

Tomatetuán: (4)(apuntan aquí-que llegaron tarde-. Que en la ayuda al reparto podrían en vacaciones
escolares y puntualmente por las mañanas). Bien también, todo muy bien en calidad y diversidad.

Bah de Luna: (4) aunque son 3 están asumiendo la otra y buscarán gente, podrían ser 6 por logística 
del lugar-en la tienda- . Comunica las disculpas de las dos nuevas por no venir todavía( están de 
curro, viajan mucho). Respecto al grupo están currando dándole vueltas a cosas, como por ejemplo 
los domingos verdes hacerlos  más originales, quizá llevando música y algunas cositas más. Bien.

Prospe + San Juan: (12+3). variedad y calidad, muy contentas. Aún así, igual en la cantidad un pelín
corta- la coliflor ha venido pequeña-ver informe agrícola. 

Elipa (5): bastante bien cantidad y calidad. Pierden una persona a principio del año que viene así 
que está en el plan buscar. Podrían  subir como grupo esta persona y otra, están en ello.

Bah de verde (11): Todo bien. Alguna calabaza un poco pasada por dentro, puntual. Si pudieran 
subirían también una bolsa más.  Les pusieron una multa en el espacio karakola- por nada de 
decibelios- , parece que van a saco a por el espacio y ya no puedan hacer mas vermut allá. 

Guinda(6): Bolsa bien, cantidad calidad. Escaso de espinaca lo único. Preguntan por los garbanzos. 
Como grupo un poco flojitas, intentando subir, tirando de redes amiguiles. 

Tirso (11): Muy guay la cesta. La rúcula especialmente. Se ha ido una persona, están buscando y 
asumiéndola. 

Carabah (7): Todo bien. Algunas calabazas mal tambień, se preguntaban si por heladas, etc, no 



sabían. También preguntan si es temporada de espinaca.

Informe agrícola:

tendremos: escarola, lechuga, rúcula, acelga roja, borraja, patata, calabaza, cebolla, zanahorias, 
garbanzo, espinaca, repollos, lombarda, brócoli, coliflor. 

La calabaza tocada es la primera que se repartió.
Tuvimos gran ataque de la oruga de la col, teníamos una mochila  para echar BT  rota, la 
compramos (son 2) y empezaron las lluvias, como es un bacilo que la oruga se tiene que comer pues
no se puede echar con lluvia. Total, que algunos repollo-coliflores quedaron enanas. También hay 
ratones que se comen el centro del repollo-hemos observado en algunos casos- y ya no les permite 
crecer. 
En la calabaza almacenada encontramos pulgón alado por fuera. Ya está almacenada en donde 
Gema y hemos ido a verla: está perfecta. 
Las cebollas muchas están entalladas, pensamos que por el riego, depende de la variedad, por lo que
es más fácil que les afecte la humedad ;  de ahí que los próximos repartos la cantidad sea un tanto 
desmesurada. Este año se rompió el plástico del invernadero, que era donde las poníamos a secar, y 
se ha improvisado en el galpón(almacén que se ve justo antes del invernadero)  el secadero para las 
cebollas. 
Ya está estercolada la primavera, hay que meter el ajo, el ajete, el haba.. se nos va a cumular ahora 
el trabajo agrícola tras las lluvias. 
Tomatetuán preguntó por las calabazas y tomates que había allí en acta anterior: estaban 
almacenadas,  el tomate lo dimos ya por la humedad, etc, otros años aguantamos más y los damos 
en diciembre. 
Se está valorando un posible cambio de lugar de la alcachofa por que hay muchos topillos en este 
trozo de tierra, aunque es sabido que en la zona de tierras junto a casa de mar es más probable el 
robo de verdus. 
Hemos reducido el tamaño de las eras: el marco entreplanta será de 0.30 en vez de 0.40, para así 
quitar superficie de cuidado y regar mejor. 
La cebolleta y el puerro: van muy bien. Lo único (risas) una cabra del vecino, alfonso, fue 
descubierta el otro día probando algunos de los puerros. Ya se le ha llamado, fue inmediatamente, 
para que no se vuelva a repetir. 

PRÓXIMA ASMBLEA:
14 DE ENERO , 19H. 

Toma acta: Tirso

Modera: ?


